



Centre International Construction et Patrimoine

Rencontres du patrimoine



# Le carreau-mosaïque processus d'une invention vivaroise

par Yves Esquieu



Vendredi 12 février 2016

à 17h15

Salle de l'Orangerie – Viviers

Entrée libre, renseignements : 04 75 52 62 45 – [contact@cicp-viviers.fr](mailto:contact@cicp-viviers.fr)

**Attention à l'heure inhabituelle - 17 h 15 - car la conférence sera suivie par l'Assemblée Générale annuelle du CICP à 18 h 45.**

Conférence par **Yves Esquieu**,  
*Professeur émérite à l'Université d'Aix-Marseille.*

Le carreau-mosaïque (carreau en ciment polychrome) est une invention vivaroise.

La conférence nous invite à envisager le processus de l'invention : le contexte (en plusieurs endroits, dans les années 1850-1860, surgissent des méthodes variées, des brevets, pour tenter d'aboutir à des carrelages colorés moins coûteux que ceux en faïence), les acteurs, leur rôle respectif, la conception du matériel et sa diffusion. Et aussi l'invention des décors : d'où viennent-ils ? Comment suivent-ils les modes ornementales ? L'influence antique, l'Art nouveau, l'Art déco...

*Entrée libre – Participation aux frais*

*Pour en savoir plus :*

**Une histoire du carreau-mosaïque,**

De la couleur dans la maison

**Yves Esquieu – Editions REF.2C**